

La huelga portuaria

Otra vez están frente a frente las fuerzas organizadas de la Federación O. Marítima y el Estado.

¿Cuál será el vencedor? Pues los obreros, porque está de su parte la razón y la justicia.

Las formidables fuerzas: unión y organización, son las armas más poderosas para que el triunfo de nuestros amigos portuarios sea un hecho en un tiempo no lejano, pues ni el Estado ni el mal llamado Consejo del Puerto, tienen suficiente poder para hacer fracazar este hermoso como grandioso movimiento.

Después de sufrir por parte del Sr. Labadie continuas persecuciones y provocaciones, porque estos meritorios obreros están dispuestos a hacerse respetar en su dignidad de hombres y obreros, fueron impulsados a lanzarse a la lucha en conquista de su libertad. El proceder correcto de este formidable block humano, hará valer pese a quien pese su autoridad como verdaderos productores de la riqueza social.

Honra para todo obrero que lucha por sus ideales, más para cuando lucha por su dignidad!

Quiere la Federación O. Marítima que se le reconozca como entidad obrera. Con cuánta razón tiene una entidad como ella que se le reconozca, pues por sus fuerzas y por sus reconocidos méritos es muy acreedora a su reconocimiento como autoridad obrera.

¡Compañeros de la Federación O. Marítima, luchad con el valor espartano que sabéis hacerlo, que el triunfo más grandioso coronará el esfuerzo de vuestra valiente Federación!

¡Viva la Huelga Portuaria!

Para los patrones farsantes

El más grande y hermoso triunfo ha coronado nuestros esfuerzos. Jamás habrán recibido esos truanes de la Patronal tan merecida lección dada por nuestro gremio.

La táctica desplegada por nosotros en esta lucha, quedó de una vez por todas demostrada, que aunque somos «carreros», «borrachos» y charlatanes, sabemos proceder con más cultura, con más educación y con más serenidad que esos señores farsantes de la Patronal, que buscaron los medios más ruines y cobardes para poder quebrar nuestra unión. ¡Pero esta vez dieron con la horma de su zapato!

Se proponían estos imbéciles someternos a su voluntad por temor al hambre; creían estos incautos que era un juego de niños, pero les hemos demostrado, — y ellos, infelices, lo reconocen y aún lo manifiestan — que nunca se hubieran creído que los Peones estuvieran tan bien organizados y tan unidos.

Señores de la Patronal, estos no son los locos de Agosto, estos son los cuerdos de Julio, estos mismos son los que os harán sentir todo el peso de nuestra organización, estos mismos cuerdos de Julio os enseñan la ruta que debéis seguir.

Dicen con el mayor desparpajo que no admiten imposiciones, que ellos no pueden permitir que la Sociedad pueda imponer su voluntad, con que fuerzas cuentan para cortar nuestra libertad?, ¿con su capital?, pero no saben estos señores hipócritas que no se puede someter a sus antojos la conciencia y la férrea voluntad de meritorios obreros, que estamos fuertes, unidos y dispuestos en todo momento a hacer valer nuestros derechos.

¿Qué es lo que se proponían estos señores? Nada o casi nada; que nuestro gremio fuese a la huelga o declarase el boycott al puerto para así tener el derecho de expulsarnos a todos y después tomar al que le diera la gana. Pero su juego fué conocido y se llevaron la plancha más grande que pedirse pueda, este es nuestro verdadero triunfo, nuestra dignidad está salvada y estos señores explotadores están sirviendo para la risa de propios y extraños. ¡Hasta que punto han llegado estas celebridades, hasta la cesura de los más sensatos de la misma Patronal! Se valieron de engaños y toda clase de artimañas para llevar adelante sus siniestros planes, se valieron de amenazas para encontrar adherentes para su tenebrosa campaña, pero hoy se encuentran con el vacío en su alrededor, ¡qué soberbia lección!

Tened en cuenta señores explotadores que de aquí en adelante os haremos sentir todo el peso de nuestras fuerzas, y vamos a ver quien vence a quien. vuestras fuerzas son muy buenas pero las nuestras son mejores, porque son las armas de la razón y de la justicia; la fuerza y el derecho están de nuestro lado y guay que estas puedan esgrimirse para combatir a la canalla.

Una aclaración

Queremos dejar constancia de la actitud asumida por nosotros ante el conflicto portuario, queremos que nuestra actitud no pueda merecer la crítica de nuestros compañeros, ni de los demás gremios, ni aún de la misma Federación O. Marítima.

En la gran asamblea realizada por nosotros la noche del miércoles 23 en nuestro local Social, y en vista de no tener nosotros declaración oficial ni la presencia de ningún delegado de la Federación comunicándonos como se ha producido el movimiento, ni como estaba planteado, el compañero Suárez manifestó a la asamblea que por las causas apuntadas más arriba no podíamos nosotros tomar una resolución radical sobre el movimiento, pero que no implicaba para que tratáramos de anular ideas, dis-

cutir con calma y sinceridad la marcha del movimiento, para que así llegado el momento de tomar una resolución, pudiéramos hacerlo con pleno conocimiento de causa dejando a la asamblea, que siempre son las soberanas, con amplias libertades para que hicieran uso de la palabra, para que del seno de ella surgiera el fiel reflejo de nuestra marcha. Después de oír varias ideas emitidas por nuestros compañeros, llegamos a la conclusión que debíamos de esperar con el arma al brazo y prontos para llegado el momento propicio lanzarnos firmes y resueltos a prestarles nuestro apoyo moral y material a nuestros amigos de la Federación O. Marítima, creemos nosotros es decir los compañeros, que aconsejamos este temperamento a seguir, interpretar la idea de la mayoría de nuestro gremio, como así mismo la aprobación de los Obreros Portuarios.

Exposición FERIA

Debido al mucho material, no nos es posible publicar nuestro Segunda Exposición FERIA, pero para el primer número la publicaremos ampliamente detallada.

LA GRIPPE

En nuestro gremio esta plaga también ha hecho su presa, pero felizmente sin tener que lamentar pérdidas de vidas, pero pérdidas de actividades sí.

Nuestro noble compañero Arturo Abellino ha sido atacado de esta terrible enfermedad, poniendo en peligro su preciosa vida, pero felizmente la robustez de nuestro querido enfermo y los esfuerzos de la ciencia médica han conseguido batir la enfermedad.

También nuestro Delegado General Jacinto Cerizola se encuentra atacado también de la grippe, este estimado compañero, cuán necesario nos sería en estos momentos de lucha, él que es el brazo impulsor de nuestra organización, él que es el guía que nos marca nuestro derrotero, está privado de desplegar sus meritorias actividades en beneficio de nuestro gremio. Además tenemos infinidad de compañeros enfermos de este terrible mal. Deseamos sinceramente que todos nuestros compañeros tengan pronta mejoría para que vuelvan a la actividad, estos son los votos más sinceros de nuestro CONDUCTOR.

EL REDACTOR.

De fuerza a fuerza

DE POTENCIA A POTENCIA

Otra vez está el noble gremio de Conductores frente a frente de sus temibles adversarios.

Los ejércitos atrincherados por

largo lapso de tiempo, surgen de ellas para combatir el enemigo común pero a cara descubierta como solemos hacerlo nosotros sin temor, sin vacilación, y con nobleza y altivez.

¿Qué es lo que se proponen estos explotadores, estos hombres sin conciencia, estos truanes que componen La Patronal? Desde ya os decimos todos vuestros sucios manejos, vuestras intrigas, vuestras crapuladas, porque hay que decirlo todo y nosotros acostumbramos a hablar y hacer con toda sinceridad, y no podemos callar.

Creéis vosotros hombres sin corazón que con condenarnos al hambre por un tiempo más o menos largo conseguiréis quebrar nuestra organización?, estáis en un grave error. Creéis vosotros hombres sin conciencia y sin escrúpulos que tenéis el derecho de jugar con la conciencia de meritorios obreros que todo lo producen y que nada tienen porque todo lo que nosotros producimos no alcanza para satisfacer vuestro voraz apetito, vuestra sed de oro, vuestra insaciable avaricia?, tenías frente a vosotros una férrea organización, tenías frente a vosotros un sindicato de resistencia que nunca, jamás, se ha doblegado ante déspotas y farsantes como sois vosotros.

Estamos dispuestos a luchar hasta que exista uno de vosotros para combatir. ¿Venceremos?, no lo sabemos, pero si estamos bien seguros que nunca, jamás, seréis capaces de hacernos doblegar ante vuestra hipocresía, ¡farsantes!

Tenéis un pacto firmado para que con toda alevosia puedan condenar al hambre a nuestros inocentes hijos. Traidores que matáis a mansalva!, queréis que el hambre y la miseria golpee en nuestros pobres hogares, para así de ese modo a más de satisfacer una ruín venganza, destruir nuestra ya gloriosa Sociedad?, os equivocáis de medio a medio. Bien lo saben estas sanjuiguellas patronales.

Las raíces de nuestra robusta institución son largas y profundas, no es un árbol triste y solitario que se mueve al impulso de el más pequeño vendabal, no y no.

Nuestro edificio descansa sobre unas bases sólidas, acostumbrado a resistir recios y temibles vendabales. Sí, esto lo decimos y muchas y muchas pruebas hemos dado ya y estamos dispuestos a darlas siempre que sea necesario; sí, porque luchamos por nuestros ideales, por nuestros legítimos derechos, porque tenemos dignidad y vergüenza.

Sepánlo de una vez por todas, señores patrones, aceptamos vuestro cesantío, y una vez más lo vamos a demostrar que tenemos hombría y que vosotros con todo vuestro vil dinero, no sois suficientes fuertes para quebrar nuestra unión.

OBREROS:

Propagad EL CONDUCTOR

SERMON LAICO

La inercia frente a la vida es cobardía. Un hombre incapaz de la acción es una sombra que se esfuma en el anónimo de su raza. Para ser chispa que encienda, raja que arda, fuego que temple, vendaval que arrasa debemos con firmeza llevar el gesto hasta donde vuele nuestra intención.

No basta en la vida pensar un Ideal: hay que emplear todo el esfuerzo en su realización. Cada ser humano elabora su propio destino: esclavo el que forja su cadena; ignorante el que desprecia la cultura; miserable el que malbarata su dignidad; suicida el que vierte la cicuta en su propia copa. No debemos maldecir la fatalidad: antes debiéramos preguntarnos en secreta intimidad: volcamos en cuanto hicimos toda nuestra energía? pensamos bien nuestras acciones, y pusimos en hacerlas la intensidad necesaria?

La energía no es fuerza bruta: es pensamiento convertido en fuerza inteligente. El que se agita sin pensar en lo que hace no es un energeta; ni lo es el que reflexiona sin ejecutar lo que concibe. Deben ir juntos el pensamiento y la acción, como brújula que regula y hélice que empuja, para ser eficaces. Ahonde más su arado el labriego para que la mies sea proficua; ponga más ternura el poeta para invitar corazones; repique más fuerte en el yunque el herrero que quiera vencer el metal.

El primer deber de la ley humana es aprender a pensar; el segundo es hacer todo lo que se ha pensado. Aprendiendo a pensar se evita el desperdicio de la propia energía; el fracaso es simple ignorancia de las causas que lo determinan. Para hacer bien las cosas, hay que pensarlas certeramente; no las hace bien el que las piensa mal, equivocándose en la valuación de sus fuerzas, como un niño que errando el cálculo de la distancia diera en tirar guijarros contra el sol que asoma en el horizonte. Nunca se equivoca el que ha sabido medir las cosas a que aplica sus energías; como no se arredra jamás el que ha educado su propia eficacia mediante el esfuerzo asiduo. La confianza en sí mismo es una elevación de la propia temperatura moral. Así ocurre con los genios: cumplen todo Ideal que piensan, sin detenerse ante la incomprensión de los demás, sin perder tiempo en discutirlo con los que no lo han pensado.

JOSÉ INGENIEROS

OPINANDO

Para EL CONDUCTOR.

"Elévate sobre ti mismo, hermano"

Problema muy transcendental y al cual deben dedicar los productores un estudio consciente, ya que el más leve error o pequeña imprevisión en ella puede traer el fracaso de todos los planes y esfuerzos que hayamos hecho entrar en lucha.

El sindicato es la matemática del triunfo. No se puede aspirar a una victoria si previamente no es-

tudiamos el pró y el contra de los medios que disponemos para la lucha.

Por lo tanto, la base donde descansan las aspiraciones proletarias y de cuyo perfeccionamiento depende el triunfo de estas, es la organización obrera, con una finalidad netamente libertaria.

La finalidad libertaria que ha sido el blanco de los ataques capitalistas, demuestra que nuestros enemigos con un criterio vidente ven el futuro que se les depara el día que los obreros, emancipados de todos los prejuicios, políticos y religiosos, arrojen todos los nefastos sistemas que les enseñan los farsantes que se erigen en caudillos y directores del pueblo.

El pueblo, ese eterno «niño-grande», ha edificado muchos castillos de naipes sobre la arena de sus quimeras, y la más lijera brisa de la reacción, se los ha derrumbado. Hoy el hombre aspira a hacer obra más sólida, quiere que ella sea como peñasco que desafíe el mar embravecido que al morir impotente burbujea su rabia.

Quiere el trabajador ser el titán de la obra de redención social. Amontonemos montaña sobre montaña hasta ascender al olimpo de la vida, para arrojar a esos falsos dioses que en tronos de odio y de crimen, pesan como baldón de ignominia sobre los hombros de los productores.

Sometamos esa obra de reivindicación humana a una previa organización, depuremos al hombre, templemos el acero de las almas rebeldes y forjemos convicciones sólidas, y así no fiaremos al acaso el éxito de nuestras batallas.

Mejoras conquistadas sin dolor y sin sacrificios son ficticias y efímeras como aquellas panaceas acordadas al limosneo por burgueses y gobernantes a sus trabajadores y ciudadanos, pero que, no fueron conquistadas a hierro y fuego.

Pascual Minotti.

El orden en nuestras asambleas

Muchas y muchas veces recomendamos a todos nuestros compañeros el mayor orden posible en nuestras asambleas, pero desgraciadamente es predicar en el desierto porque siempre ocurre que hay que luchar con compañeros que se presentan al local social en estado de ebriedad, lo que no se debía de permitir rigiéndonos por nuestros estatutos que en su artículo 9 inciso j dice: «Los Socios que se presenten en estado de ebriedad serán expulsados del local Social» Pues entonces si nuestros estatutos, marchando nosotros de acuerdo con ellos, no debía la Comisión tener consideraciones sea quien sea el que falte o el que se presentare en ese estado. Porque es indecoroso, es inmoral, para toda la colectividad, de permitir que tal o cual compañero concurra ebrio a nuestras asambleas, porque lo único que vienen a hacer en ese estado es perturbar los debates e interrumpir con palabras y gestos los asuntos de mayor o menor importancia que tengan que deliberar.

La Comisión, que es ella la primera autoridad del Gremio, autoridad que es dada por nosotros mismos, porque somos nosotros los que la nombramos, tienen la obligación de hacer respetar los estatutos ya que no hay conciencia ni delicadeza de parte de estos compañeros, que faltando a los más elementales derechos se presentan ante nuestras asambleas no para deliberar en la forma culta y honesta como debe de hacerse, sino con el único objeto de perturbar.

En muchos casos y hasta cierto punto, estos hechos se prestan a ciertas conjeturas, que al no ver y conocer a estos compañeros creeria cualquiera que estos eran mandados pura y exclusivamente para un fin determinado; pero no está en nuestro ánimo el ofender la dignidad de honestos compañeros que hasta la fecha no los podemos tachar, pero si les pedimos a todos nuestros compañeros, que se abstengan de concurrir en estado de ebriedad a nuestro local Social.

Hay que tener conciencia, hay que reconocer que nuestra Sociedad es una gran familia, y lo que hace falta aquí es amor, sinceridad, armonía, esto es lo que nosotros necesitamos para que de aquí pueda marchar fuerte, unida y en compactas filas, en busca de las conquistas morales y económicas, que es el beneficio de la masa toda y no de unos pocos. Esperamos que al leer estas líneas comprenderán la razón que nos asiste para escribirlas.

Volveremos a insistir para el número próximo si es necesario.

Nuestra actividad

Nuestra Comisión Administrativa está demostrando ante la faz de nuestros compañeros, que no sejan en su noble propósito de que nuestro sindicato vaya marchando con pasos agigantados hacia el progreso, no se da un momento de reposo, están activando en una forma que mucho, pero mucho, nos honra. Para demostrar con hechos palpables, la actividad desplegada por ellos, vamos a detallar ampliamente los hechos simpáticos de nuestros compañeros.

El Sábado 12 de Julio día de mucho movimiento para nuestra Sociedad, pues este día efectuamos tres asambleas de las cuales todas ellas de mucho interés para nuestro gremio; realizamos una en el Camino Colón, entre Fleteros y Peones; otra en la Unión, también entre Fleteros y Peones y la otra en el local social, todas ellas de mucha, pero mucha, utilidad para nuestro sindicato. Así vean compañeros que nosotros no dormimos, que no nos descuidamos para que marchemos fuertes y unidos a conseguir nuestras conquistas, no solo económicamente, sino moralmente, pues para nosotros es de más importancia nuestra dignidad, nuestra honrra, nuestra libertad; esto es lo interesante, esto es lo verdadero, lo más práctico, esto es lo esencial para nosotros, esto primero que la cuestión económica, y haciendo mucha propaganda para unir las fuerzas que aún hay dispersas, poco nos cuesta conseguir todo lo que podamos apetecer. Pero no hay

que dejar que nuestra Comisión lo haga todo, es necesario que todos, pero todos, sin excepción, presten su apoyo incondicionalmente para que podamos seguir marchando con pasos seguros hacia nuestro ideal, que es el mejoramiento de todos nosotros.

Así compañeros, valor, no desmayéis en vuestra gran jornada.

PENSAMIENTOS LITERARIOS

(A UN ARTISTA)

Hermano: puesto que te encaminas por sendas luminosas, concibiendo de sanos ideales la magnitud y emblema que revisten, permitid que os diga buenamente prosigáis sin desmayos vuestra marcha ascendiente... ¿te inquietan las asperezas del camino? descuida, pues que como dijera un bate: «Se necesita del fuego para templar el acero».

(A UN EXCÉPTICO)

Perdiera su idiosincracia Prometeo, si al yacer encadenado blasfemase, atribuyendo a su audacia su «condenación»...

(A LOS LIMPIOS DE CORAZÓN)

La cicuta de Sócrates es el enorme escarnio para las almas venales. Y, cual bandera izada en cumbre inaccesible, lo es para las grandes almas que concibiendo su tremolar augusto cobijándose bajo sus pliegues, en carácter de pro-sélitos.

Un gran éxito

Si, un éxito ha sido la asamblea realizada en nuestro local Social, la noche del sábado 12 de Julio, por su número; los asuntos tratados han sido de tanta importancia y se han discutido con tanto entusiasmo como hacia mucho tiempo que no sucedía cosa igual en nuestras asambleas; con esto nos demuestran nuestros compañeros que nuestra Sociedad, nuestra organización, vá marchando por una era de prosperidad, mucho, pero muy mucho nos halaga el tener que manifestar estos hechos simpáticos en sí mismos, porque con ellos demuestran nuestros compañeros que nuestras prédicas no caen en el vacío, que nuestros compañeros han aprendido mucho más que lo que sabían, que se van educando, que van reconociendo que la nueva ruta marcada por nosotros mismos es el camino más recto para llegar al fin que nos proponemos. El aumento del recibo para costear los gastos que origina nuestro periódico, que ha sido discutido con ardor, con entusiasmo y que ha sido aprobado casi por una unanimidad, comprueba una vez más que nuestro gremio reconoce que nuestro valiente CONDUCTOR no puede ni debe bajo ningún principio desaparecer, porque para un gremio de la importancia como es el de los Conductores V. de Carga, es de imprescindible necesidad que siga apareciendo nuestro portavoz, esto es para nosotros un hermoso baluarte, es el orgullo de nuestro sindicato, es la verdadera arma de combate que disponemos para castigar sin compasión a los traidores que pueda haber en nuestras filas

como es asimismo el encargado de juzgar y hacer conocer por medio de sus columnas las obras buenas de nuestros compañeros como la de los demás gremios que se hagan acreedores a nuestra felicitación, así que yo como Redactor de nuestro valiente y noble CONDUCTOR agradezco de todo corazón a mis nobles compañeros, por el cariño franco y sincero demostrado hacia nuestro CONDUCTOR, que este entusiasmo siga en aumento son los votos que formula este compañero humilde pero sincero.

JOSÉ M. SUAREZ.

Nuestro Cuerpo Diplomático

Ya que todos los estados nombran para mal representar al pueblo, y se reúnen en una casa mal llamada recinto parlamentario, donde de todo van a tratar menos de lo que pueda beneficiar a las masas obreras, a esos mismos que por ignorancia o inconciencia contribuyen con su voto a que escalen el poder los mismos que una vez en la cumbre, son los que implantan las leyes para perjudicar directamente o indirectamente a sus mismos electores.

También nosotros debemos de tener nuestro cuerpo, pero no de diplomáticos sino de delegados que representen, no ya al pueblo, sino a nuestra colectividad; cada casa o tropa debe ser un pueblo, cada delegado debe ser su representante para entonces poder hacer respetar los derechos de nuestros asociados y los Estatutos de nuestro Sindicato. También estos como aquellos son nombrados por mayoría de votos, pero no del pueblo sino de sus mismos compañeros de la casa en que trabaja.

Entonces estos delegados de cada casa, reunidos todas las veces que sean citados para la asamblea de delegados, tienen la imprescindible necesidad, tienen la obligación moral de concurrir a ella para dar cuenta de la marcha a la Comisión Administrativa, de la casa de la cual es delegado, así en esta forma sabemos cual es la casa que marcha de acuerdo con nuestros estatutos o cual es la que faltando o violándolos se hace acreedora a que nosotros le hagamos ver que debe de ponerse en condiciones sino quiere verse envuelta en un conflicto que puede lesionar sus intereses. Siempre que se nombre a un compañero delegado en cualquier casa, debe de buscarse entre los compañeros más capacitados y mejor preparados, que sea capaz de llamar al orden a sus mismos compañeros que no cumplan su obligación con el patrón que trabajan y con la Sociedad, este es el deber del delegado sea cual sea el número de compañeros ocupados en la casa que el represente, aunque no sea más que uno solo, pues el es el delegado.

Así que avisamos a los compañeros de cualquier casa que no tengan delegado, que a la mayor brevedad posible nombren al compañero que quiera representar ante sus respectivos patronos nuestra Sociedad.

Actividad Compañeros que es la base de nuestra organización.

A los compañeros Peones de Barraca

Con entera satisfacción lo hacemos en ocuparnos de estos nobles y valientes camaradas que luchan con singular denuedo y están dando unos ejemplos hermosos, van de triunfo en triunfo, ya en la mayoría de las Barracas han conseguido los dos pesos diarios pues es tanta la fuerza con que cuenta esta simpática Sociedad que cualquier conflicto queda solucionado casi de inmediato; queremos nosotros mencionar aquí alguno de ellos.

Primero los peones de la Barraca de Segade que han conseguido el aumento de jornal, días feriados jornal doble, las extras 50 centésimos la hora. En la Barraca de los Sres. Ortiz Hermanos también han conseguido el aumento pedido, pero el triunfo más grande, el más noble, el de más provecho, es el conseguido en la Barraca Echemendi, este si que es un verdadero triunfo porque se ha hecho valer la dignidad del gremio que moralmente tiene más valor pero mucho más que la conquista económica, en esta Barraca se pidió la expulsión del que hasta la fecha había sido un compañero, este tipo se llama Cabalo que podría decirse en verdadero español «Caballo», y lo han conseguido, con esto queda demostrado lo que puede una buena organización y la unión de los trabajadores, también nos alegramos del nuevo paladín que surge para defender los intereses de los Peones de Barraca, les felicitamos por el gran paso dado hacia adelante y deseamos de todo corazón que tenga larga vida.

«El Obrero de Barraca», bien compañeros bien, adelante siempre, que es nuestro deber de hombres y de obreros.

Nuestro engrandecimiento

Con sumo placer queremos mencionar el entusiasmo que despierta nuestra organización, cada día que pasa vamos aumentando los ingresos de compañeros que hasta la fecha, por una causa o por otra, no cumplían con su deber de hombres y de obreros, pero para el que quiere ser consciente aún está a tiempo, nosotros lo que queremos es formar la gran familia, hacer de nuestro sindicato un formidable block humano, hacer el más hermoso baluarte que pueda pedirse, sí. Pero queremos muchos asociados, pero más que socios queremos conciencia, hombría, dignidad, vergüenza, esto es lo que queremos, no queremos rufianes, no queremos seres incapaces que no sirvan ni para ellos ni para nadie, cada uno de nosotros debe ser una autoridad en nuestro gremio, dentro de su respectiva estera en que actúa nunca debe ser un hombre sin carácter, porque hombre sin carácter es «muerto que camina».

Compañeros, debemos aprovechar la hermosa evolución que están tomando los gremios del Uruguay, cada uno en su respectivo sindicato hacen que este entusiasmo no decaiga, que vayan siempre en son de conquistas morales y económi-

cas, y sinó tenemos el ejemplo en estos valientes gremios que están en honrosa lucha: Obreros en Madera, Albañiles, Pintores; ya estos gremios han conseguido, ante los señores burgueses, aumento de salario y disminución de horas de trabajo, y nosotros que ni aún hemos podido conseguir ni el horario de las 8 horas, siendo como es una ley aprobada y sancionada, pero nuestros amos tienen el derecho de violarlo porque ellos tienen derecho adquirido para hacerlo, así que nosotros trabajamos 10 o 11 horas diarias sin que podamos protestar por este inicuo atentado a nuestra libertad, pero ya llegaremos, y si somos fuertes y unidos todo podremos conseguirlo.

Así, compañeros, hay que concurrir al llamado de nuestras asambleas, es ahí donde está el verdadero puesto de cada conductor, pero desgraciadamente hay muchos pero muchos que hacen caso omiso de estas llamadas, al local Social no, pero al boliche sí, a nuestro centro no, pero a corromperse sí. Obreros, es hora que reaccionéis emancipándoos más, no gastéis vuestras energías inútilmente, guardálas para emplearlas en bien tuyo y de tus hermanos de lucha, este es tu deber si eres hombre de honor, pero es necesario unir nuestras fuerzas, engrandecer nuestro gremio y coadyuvar en él siempre moral y material, cada uno a medida de sus respectivas fuerzas, queremos dejar constancia que muchos pero muchos compañeros se han asociado, estos son los de la casa Segade, los de la Barraca Uruguaya de Sal y Carbón, los de Ludo Suárez, y muchos y muchos más que van asociándose en nuestra Secretaría.

El Carnet Social

Una de las mejoras que vienen a beneficiar nuestra Sociedad, es el carnet. ¿Quién puede negarle la importancia moral y material que trae en sí mismo este hecho? Nadie. Esto es indiscutiblemente de suma necesidad, es indispensable entre las sociedades bien constituidas, es uno de los casos de más urgencia, si bien nosotros hasta la fecha no lo habíamos implantado no es por falta de voluntad sino por factores diversos que esto no estuviera ya incorporado a nuestro modo de ser, pero nunca es tarde cuando a llegar se alcanza.

Muchas y muchas cositas de importancia vamos a proponer en las asambleas venideras, pero poco a poco, con paciencia, pero con voluntad de hierro, iremos consiguiendo introducir mejoras en nuestro gremio; pero es necesario que todos, pero todos nuestros compañeros nos presten su apoyo para que nuestras obras lleguen a tener un feliz resultado. Al paso que marcha nuestra Sociedad, la que hoy puede contarse a la vanguardia de todas las organizaciones obreras del Uruguay, si esta fé, esta constancia demostrada por nuestros compañeros no decae, llegaremos en un futuro no muy lejano a ser la fuerza más poderosa de todas las Sociedades de Resistencia, pero no hay que dormirse sobre los laureles conquistados, no hay que pararse en

la mitad del camino, porque aún tenemos mucho que hacer, mucho que combatir; hay que luchar sin tregua ni descanso para llegar al fin que nos proponemos, que es el que se nos respete como hombres libres y como obreros conscientes. Así compañeros, firmes en nuestros puestos, dormir con el arma al brazo para que en un caso dado no nos encuentre el enemigo desprevenidos, y así en la lucha entablada podremos caer vencidos, sí, pero humillados jamás, porque vale más una derrota con honra que una victoria con mancha.

Adelante, pues, compañeros.

Balance Social

Queremos dar publicidad en nuestro periódico de los Fondos Sociales. En la Asamblea efectuada en nuestro local Social el sábado 7 del corriente mes de Julio se nombró la comisión fiscal, recayendo los nombramientos en las siguientes personas: compañeros Decampo, José M. Suárez, el compañero Batalla y el compañero Tardeño.

RESULTADO DEL BALANCE

Dinero depositado por alquiler del Local Social. . .	\$ 20.00
Vale depositado en Tesorería del compañero Garrido . .	15.00
Vale depositado en Tesorería del compañero Luis Lages . .	9.00
Cuota voluntaria	3.91
Dinero en Tesorería	54.07
Resumen Total.	\$ 101.98

Dicho Balance está a la vista de todo compañero que quiera revisarlo, lo mismo que los libros que están a la disposición de los interesados.

Por lo que queda detallado en nuestro Balance publicado se vé que aún con los retrocesos de nuestra marcha y con los gastos originados por muchos manifiestos como por el Periódico Social, aún cuenta nuestra Sociedad con algunos fondos para responder en un caso dado que los llegare a necesitar, pero es menester aumentar estos fondos porque si bien con la plata no se hace la Unión, pero en un caso de lucha siempre es de mucha utilidad, así compañeros que hay que hacer que no quede ni un conductor sin asociarse.

Nuestro apoyo mútuo

Proximamente llamaremos a una asamblea de este grupo para dar lectura a los Estatutos que regirán en esta sección, porque es muy necesario extender esta propaganda del recibo especial, lo cual puede ser con el tiempo, si nuestros asociados le dan su verdadera importancia, de mucha utilidad; pero parece que la inmensa mayoría ni se acuerdan de esta noble iniciativa; para algunos les parece que pagar estos 30 centésimos mensuales es algo sobre natural, pero para gastarlos en un boliche a las cartas, al billar o en alcohol que los envenena, los embrutece, los atrofia, los vuelve en seres depravados sí, esos reales pueden gastarlos con gusto pero para nuestras iniciativas

que van beneficiando a nuestros propios intereses no, para esto no hay conciencia, son cosas que no tienen importancia, parece mentira que séamos obreros, parece mentira que en el grêmio de conductores haya tan poca actividad, tan poca idea; pero lucharemos con tesón tanto como séamos capaces, para que esto siga adelante.

Fuerzas unidas

VULGARIZANDO

Aunque sería bueno, para ser eficaces, amontonar datos y más datos históricos sobre el tema, no vamos a hacerlo, por la sencillísimo razón de que no lo creemos indispensable. Y no lo creemos indispensable, porque lo importante nos parece estar, no en la cantidad de sindicatos gremiales, si no en la enormidad del mal que con ellos se quiere combatir; además, los obreros que en estas cosas han llegado a la mayoría de edad, han de creer, seguramente, con férrea convicción, que cuantos menos sindicatos gremiales haya, más necesidad de constituirlos había, y que lo único que demuestran en contra, los que hayan fracasado—ya sean federaciones o movimientos huelguísticos, es que aún hay muchos obreros que están en la infancia mental y muchos, muchos más aún, que campean en los dominios del miedo más absurdo.

En efecto lo más interesante, lo más capital, lo indispensable para que la lucha sindicalista sea lo que debe ser: una fuerza; es el concepto que de esa misma lucha tengan los que han de componer la organización. Y mal pueden ser buenos miembros de una entidad de resistencia, individuos que por su ignorancia—que los retiene en un egoísmo feo y servil—no están convencidos del todo que el patrono, el amo, el representante y defensor obligado del existente régimen social, es su enemigo en todos los momentos y en todos los órdenes de la vida.

Y no es que hagamos siembra de odio, por lujo—o por cualquier otra razón inferior: el patrón, el capitalista, como tal, es enemigo, declarado o no, del obrero, del trabajador, y aunque ellos, los ricos, interesados en mantener adormecidos a los obreros, quieran negarlo hasta en algunas oportunidades repartiéndolo abrazos, no pueden conseguirlo porque lo que necesitarían para ello es repartir—lo que no repartirán nunca: sus riquezas. Pero ante de los abrazos emplean otros recursos—que en ocasiones es el garrote policial—pero que también suelen ser sofismas más o menos bien hechos para ser usados entre ignorantes y entre sinvergüenzas. Así, nos repiten, poco menos que en milonga, que es un absurdo sostener que el Capital y el Trabajo están reñidos; que son dos fuerzas armónicas que marchan de la mano; que el trabajo sin el Capital es nada, y etcétera y etcétera. Por aquí siguen unas cuantas demostraciones bien hechas, pero absurdas, que suelen a veces conseguir su objeto de continuar engañando al obrero niño. Como son conocidas, pasemos por alto y marche-

mos a lo más importante del caso que es darles la razón por ahora, para quitársela más tarde.

No ignoramos que el Capital—trabajo acumulado, riqueza destinada a ayudar la producción de más riqueza—es indispensable para que el trabajo no vuelva a la época primitiva del hacha de piedra, que ya sería Capital, sin embargo, y la producción a su infancia. No ignoramos que el Capital, en forma de máquinas y demás providencias de la industria moderna, sean cosas muy buenas y muy necesarias para el trabajador actual. Si ellas no existieran la producción mermaría a mucho menos de la mitad y ésto, aunque en un momento dado de afluencia de brazos, pudiera empleando más obreros, remediar situaciones angustiosas, sería, desde el punto de vista de la civilización, un verdadero absurdo. No ignoramos eso y mucho más que eso que está en los libros a merced de quien quiera leerlo. Pero sino negamos eso, lo hacemos en cambio con lo demás. Y lo demás es el error estimulado por inteligencias canallescas, de identificar al Capital, en forma de máquinas y dinero anticipado para empezar a mover una industria en esta organización industrial hecha por bárbaros, con el capitalista, es decir, con el individuo que, prendido a una legislación hecha seguramente con los pies, se apodera, en forma de trabajo no pagado, y por medios en ocasiones sencillos y en otros muy difíciles y complicados de esa cantidad de riquezas destinadas a producir otras y que, en Economía Política, se ha denominado Capital.

—Como escribimos para obreros, diremos el que nos haya entendido sacará en consecuencia de lo rápidamente antedicho, que el trabajador tiene en el capitalista un socio inesperado que reparte con él—es decir, que quiere quedarse a toda costa, con la mayor cantidad del producto que él, el obrero, ha producido aplicando al Capital, es decir a las máquinas, producto de trabajo anterior no pagado—el brazo productor. ¿En nombre de qué derecho ese socio quiere y se apodera de la mayor parte del producto nuevo? De ninguno legítimo, (1) puesto que si es verdad que él también trabaja ocupando la *dirección* de la industria, por ello sólo le correspondería un tanto del producido o un salario no mayor—o poco mayor, si así se quiere, que a los demás obreros que en cualquier forma colaboraran en la obra. No es así, ya lo sabemos, y porque una legislación torpe consagra en forma absurda el derecho de propiedad privada, un señor cualquiera, puede, y lo hace con alma, retener los medios de producción y condenar a los que han de moverlos—cuando el lo disponga—a una parte lo más estrechamente fisiológica, del producto creado. Lo demás es para él: para darse lujos, para adquirir a costa de riquezas que no ha pagado al productor, valores morales que no posee y que no poseerá jamás porque los valores morales pueden conquistarse teniendo riquezas, pero no se compran con ella, y para obtener nuevos instrumentos de trabajo consagrarse por siempre y para siempre él y los suyos, como amos de la

producción y, por ahí, en dispensador grosero de mercedes humillantes.

...Ya vemos; se acomodan. Y para hacerlo mejor ya han suprimido entre ellos toda concurrencia: tienen sindicatos, federaciones, diputados, ejército, policías y hasta todavía pueden usar revólver... ¿Y nosotros? Seguiremos, tal vez.

EL COMPAÑERO CUADRO.

(1) El obrero que se interese en estos conocimientos que le enseñarán el lugar que ocupa en la Sociedad, constituida digan lo que quieran, los libros adifezos, sobre bases económicas, puede leerse, para empezar, un librito que anda por todos lados: "Precios, Salarios y Ganancias" de Carlos Marx.

Nuestras Sucursales

Vamos demostrando, poco a poco, que nosotros los hombres acostumbrados a luchar y buscar por todos los medios a nuestro alcance, la unión y la cooperación de nuestros hermanos de infortunio; vamos dando de día en día más prestigio a nuestro Sindicato, vamos agrandando nuestro radio de acción de uno al otro confín, vamos si es necesario en bien de la causa noble y justa que con tanto ardor luchamos, y lo demostramos con hechos y no con palabras, hoy tenemos en nuestro haber a más de aumentar con un contingente bastante numeroso nuestra Sociedad, queremos agregar dos nuevas Sucursales, una en la Unión y Maroñas y otra bastante numerosa en el Paso Molino, Cerro, Pautanoso y sus inmediaciones, para que así podamos en un momento dado demostrar que no queremos ser solos, que queremos ser una familia larga y numerosa y poderlos estrechar en un fuerte y cariñoso abrazo fraternal como verdaderos hermanos, esto quisimos hacer y lo hemos conseguido.

Hemos ganado para nuestra causa muchos pero muchos compañeros que estaban solos y aislados como hijos huérfanos, pero hoy tienen su hogar, hoy están en el seno de sus hermanos, que estamos dispuestos a rendirles nuestros sinceros halagos y a prestarles nuestro desinteresado concurso; sí, porque cuanto más grande sea el número de compañeros que estén en nuestras filas más fuerza tenemos, cuanto más numerosa sea nuestra Sociedad más poder dispone.

Así, compañeros, aprestaos para luchar al lado de vuestros hermanos.

Boycott a la Tribuna Popular

PELUQUERIA Y PERFUMERIA
"INDEPENDENCIA"

De LUIS PAULERCCIA Y Cía.

Especialidad en Perfumes - Precios módicos - Servicio esmerado

Independencia entre Guaviyú y Porongos

El conflicto de Crespi Hnos.

Queremos hacer público el proceder incorrecto observado por dichos Sres. respecto a nuestros compañeros, como así mismo a nuestro sindicato. Reunidos los conductores en nuestro local Social, acordaron solicitar por nuestro intermedio aumento en su mezquino salario, siendo justo y muy razonable que estos compañeros en vista de que lo poco que ganaban no alcanzaba para vivir, y haciendo legítimo uso del derecho que tenemos todos los asalariados de solicitar de nuestros explotadores mejorren nuestra situación, puestos de acuerdo y después de fijar la cantidad que creyeron suficiente, nosotros les enviamos por intermedio de nuestro delegado general una nota escrita con toda cultura como acostumbramos hacerlo nosotros que aunque se nos tilde por boca de nuestros explotadores que siempre hacemos cosas de locos, pero vamos demostrando en nuestra marcha que no somos tan locos, que no sabemos guardar el respeto a que sean acreedores.

Pero desgraciadamente tropezamos con hombres sin cultura, sin delicadeza y sin educación porque en la forma descortés con que han recibido a nuestro delegado general, demuestran estos señores que aun necesitan muchas pero muchas lecciones de moralidad, de cultura, que nosotros aunque obreros de manos callosas se las podemos dar.

Después de recibir la nota enviada por nosotros y leída por estos señores, le contestaron a nuestro delegado que dicha nota no merecía contestación. ¿Qué proceder correcto!

En vista de esto le hemos declarado el más formal boycott a dicha casa, y estamos dispuestos a no acatar ningún arreglo de parte de dichos señores, hasta que se nos dé amplias satisfacciones, se tome todo el personal y pague el aumento pedido por nuestros compañeros.

Si, porque estos señores no están acostumbrados a sentir el peso de ninguna fuerza organizada, pero que tengan en cuenta dichos señores que de aquí en adelante estamos dispuestos a hacerles entrar en vereda.

Comunicamos por medio de nuestro CONDUCTOR a todos los gremios en general, y a los Obreros en Madera y Obreros Albañiles en particular, que hasta nueva orden esta casa está boycoteada y seguirá hasta que no venga a tranzar con nuestra Secretaria.